

平成 30 年度エコ川柳優秀作

別紙

(1) 最優秀賞 (1 作品)

作品	「レジ袋おつけしますか」「いりません」	名前 学年・市町村	すずきあんな 鈴木杏奈さん 中 2 ・ 名古屋市
作品に込めた思い	レジ袋をもらわないという小さなことですが、その小さなことを積み重ねれば、地球のためになると思います。私も自分のバッグを持っていき「いりません。」とはっきり言えるようになりたいです。		
講評 (審査委員長)	レジ袋を皆さんが断ればプラスチックゴミを減らすことができます。レジ袋は「いりません」とはっきり断ること、小さなことを積み重ねることが地球のためになるという杏奈さんの思いを皆さんに届けたいですね。5・7・5を会話風にまとめ、分かりやすい作品になりました。		

(2) 優秀賞 (2 作品) こども部門 1 作品、おとな部門 1 作品

【こども部門】

作品	「もったいない」ゴミがへってくあい言葉	名前 学年・市町村	おかだそら 岡田蒼空さん 小 5 ・ 東浦町
作品に込めた思い	まだ、使える物をどんどん捨ててしまっは、ゴミが増えていってしまうので、物を捨てる前に「もったいない」という気持ちがあればゴミがへっていくと思います。		
講評 (審査委員長)	「もったいない」と小さくなった衣類を他へ回す、家具を代々使う、野菜をまるごと使い切るなど物を大切にすることが高まっています。「もったいない」はゴミを減らす魔法の言葉かも知れません。「もったいない」を「あい言葉」にしたところが良かったですね。		

【おとな部門】

作品	ゴミじゃないみんなで探す資源の芽	氏名 年代・市町村	うちやまはるえ 内山春英さん 40 代 ・ 豊橋市
作品に込めた思い	資源「ゴミ」と言うが、「ゴミ」という言い方そのものが良くないと思います。リサイクルできるものは、ゴミじゃない！資源となる「芽」なんだ！と。そして、その芽をみんなで探し集めていけば、より良い未来が築けると思います。		
講評 (審査委員長)	ゴミとして捨てられる物の中にもまだ使える物が沢山あります。2年後の東京オリンピックのメダルは捨てられた小型家電から集められた物で作られます。「資源の芽」はまだまだありそうです。みんなで探し、活用していきましょう。		

(3) エコアクション賞（審査員特別賞）（2作品）こども部門1作品、おとな部門1作品

【こども部門】

作品	資源ゴミぼくにもできるお手伝い	名前 学年・市町村	みずのまなさ 水野真那紗さん 小4・東浦町
作品に込めた思い	ぼくは、資源ゴミを出す日にいつもお母さんといっしょに出しにいらいます。これからもつづけたいです。		
講評 (審査委員長)	資源ゴミは出す場所、出す日が決まっています。小学生のころからお手伝いをしていれば、何が資源ゴミか不燃ゴミか分別がよくわかるようになります。お母さんのやり方を見て、これからお手伝いをしてください。		

【おとな部門】

作品	マイカーを一台にして会話増え	名前 年代・市町村	みずたにかつゆき 水谷克行さん 70代・瀬戸市
作品に込めた思い	2台持っていたが、経費、安全を考えて一台にした。その効果は予想どおり。しかも二人一緒に出掛ける機会が増え、コミュニケーションもよくなった。		
講評 (審査委員長)	マイカーを1台減らすと、ガソリン代、税金など経費もグンと減ります。それ以上に奥さんとのコミュニケーションの機会が増えて良かったですね。いそがしい現代社会では家族同士でもゆっくり話をする機会も少なく、車の中は別世界かもしれません。		

(4) OS☆U賞（2作品）こども部門1作品、おとな部門1作品

【こども部門】

作品	レジぶくろ地球のためにおことわり	名前 学年・市町村	たんごじゅん 丹後純さん 小4・東浦町
作品に込めた思い	買い物に行くときは、マイバッグを持ってレジぶくろはいりませんといえるようになりたい。		
講評 (OS☆U)	自分のためにではなく、地球のために行動しようという気持ちが素敵だと思いました。		

【おとな部門】

作品	エコ通勤徒歩で楽しむ四季の色	ペンネーム 年代・市町村	えみりいさん 40代・名古屋市
作品に込めた思い	車通勤を電車やバス通勤に変えて、駅やバス停まで歩いていると、その季節の色を楽しみ、風を肌で感じられるよという意味。		
講評 (OS☆U)	地球温暖化により四季があいまいになる可能性もある中、四季を楽しみながらエコアクションを行うという点が良かったと思います。		

(5) 佳作 (15 作品)

作品	海のゴミ鳥や魚がおこってる	名前 学年・市町村	さし 佐橋あいさん 小4・一宮市
作品に込めた思い	プラスチックなどのゴミが海に人間が流して魚や鳥が食べたりして死ぬかのうせいがあり、鳥や魚がおこっていると思いかきました。		
作品	ごみひろいするとみんなが「ありがとう」	名前 学年・市町村	たかみさき 鷹巣美咲さん 小2・知立市
作品に込めた思い	ごみをちきゅうにすてたままにすると、きたなくなってしまうので、ごみひろいがないなと思ったからです。		
作品	ふるいふくバザーアプリでリサイクル	名前 学年・市町村	なかばやしゆうご 中林宙昊さん 小5・豊橋市
作品に込めた思い	この作品にこめた思いは、わたしの家にもふるくなってきられなくなったふくがたくさんあって、かたづけるにも、もったいなくてすてられなくてこまっていたのですが、バザーアプリをつかったら、ぜんぶきれいにかたづいたので、とてもよくて、このチラシをみたらすぐにこの川柳をおもいつきました。		
作品	クールシェアかぞくなかよしちきゅうとも	名前 学年・市町村	まつおかこう 松岡虹さん 小1・豊田市
作品に込めた思い	クールシェアで、みんなでかければ、かぞくがなかよくなるし、でんきをつかうりょうがへって、ちきゅうもよろこぶ。そうすれば、ぼくとちきゅうもなかよくなる。		
作品	ぼろきれでふき取り洗う調理器具	名前 学年・市町村	みやみちけいご 宮道圭吾さん 小6・蒲郡市
作品に込めた思い	使ったお皿やフライパンなどの食器や調理器具を洗う前にいらぬ布やペーパーでふくと洗ざいをたくさん使わないからエコ活動になると思った。		
作品	ちきゅうにはきれいな水をかえそうよ	名前 学年・市町村	やまぐちかりん 山口華凜さん 小4・弥富市
作品に込めた思い	ちきゅうにきれいな水をかえしたら、ちきゅうまできれいになるから。		
作品	紙ストロー環境のため使おうよ	名前 学年・市町村	やまだゆう 山田唯右さん 中1・名古屋市
作品に込めた思い	最近プラスチックストローが廃止され、紙ストローになるという話題が出ているので、環境のためにみんなにつかってもらいたくてこの作品を作りました。		
作品	食器洗いまずは布でのメイクオフ	ペンネーム 年代・市町村	イイのハルカスさん 30代・一宮市
作品に込めた思い	着古した衣類や使い込んだタオルで汚れを拭き取ってから食器を洗っています。排水の質が変わるだけでなく、使う洗剤・水の量を減らせる上、手にも優しく、オススメです！ 「気楽に」「手軽に」エコアクション♪		

作品	「もったいない」優しく地球くるむ声	名前 年代・市町村	おおこうちあきら 大河内明さん 70代・名古屋市
作品に込めた思い	先人の「もったいない」の心を感じ、日頃の生活に活かして行きたいと思います。		
作品	使い切る食べ切るそれがエコの道	ペンネーム 年代・市町村	さり 砂里さん 70代・名古屋市
作品に込めた思い	服でも食器でも使い切る。食べ物も食べ切る。それがエコの道に通じる。		
作品	捨てないで素材丸ごとエコレシピ	名前 年代・市町村	てらさわすみお 寺澤澄男さん 70代・一宮市
作品に込めた思い	何年か前までは農薬問題で皮をむいて食べましょうで食材の風味も損なう調理でした。近年は消毒から肥料の施し状態まで詳しく提示するシステムになり100%クリアではないけど安全性を重視してます。一人一人の意識が環境への道になるでしょう。		
作品	ポイ捨てを子供と拾う通学路	ペンネーム 年代・市町村	ナリナリさん 30代・半田市
作品に込めた思い	朝自宅から近所のゴミ捨て場までの途中、子供と一緒に歩いているとポイ捨てされたゴミがあるが子供達は何も気にせず通学していて、ゴミに気づき拾う心を育てたく、朝一緒にゴミ袋と火バサミを持ち歩いています。		
作品	ウミガメもクジラもプラは好きじゃない	名前 年代・市町村	はしもとごろう 橋本悟郎さん 60代・一宮市
作品に込めた思い	プラスチックは不味い。ストローを捨てないで！		
作品	早寝して家族みんなで電気オフ	ペンネーム 年代・市町村	はやねかぞく 早寝家族さん 40代・新城市
作品に込めた思い	家族みんなで早寝する事で、夜電気を点けている時間が短くなる。健康にもいい。		
作品	ストローの先に汚染の海光る	氏名 年代・市町村	やましたよしのぶ 山下吉宣さん 60代・岡崎市
作品に込めた思い	海洋汚染を防止するため、プラスチック製のストローを廃止する動きが世界にひろがっている。ストローの廃止だけで汚染を防げるわけではないが、一人一人に問題意識を持たせるのには有効だと思う。そんな思いで作句しました。		